



Band 9. Zwei deutsche Staaten, 1961-1989  
Deutsch-deutsche Übersiedlungsstatistik (1961-1990)

Als Folge der Verbesserung der innerdeutschen Beziehungen stiegen die Ausreisen aus der DDR in die Bundesrepublik in den siebziger Jahren an. Unter dem wachsenden innenpolitischen Druck, dem das SED-Regime in den achtziger Jahren ausgesetzt war, dienten Ausreisen immer mehr als Ventil, um Systemkritiker in den Westen zu entlassen.

Jahr	Übersiedlung in den Westen		Übersiedlung in die DDR
	Westliche Daten	DDR-Angaben	DDR-Angaben
1949	129 245		
1950	197 887		
1951	165 648	135 767	27 372
1952	182 393	135 988	24 012
1953	331 390	270 440	32 201
1954	184 198	173 279	77 239
1955	252 870	270 115	72 928
1956	279 189	316 028	73 768
1957	261 622	304 957	77 927
1958	204 092	194 714	54 600
1959	143 917	120 226	63 083
1960	199 188	181 473	42 479
1961	207 026		33 703
1962	21 365		13 080
1963	42 622		11 647
1964	41 866		9 895
1965	29 552		8 833
1966	24 131		
1967	19 573		
1968	16 036		

1969	16 975		
1970	17 519		
1971	17 408		
1972	17 164	14 310	
1973	15 189	11 761	
1974	13 252	11 760	
1975	16 285	16 586	
1976	15 168	13 489	
1977	12 078	9 795	
1978	12 117	10 669	
1979	12 515	11 513	
1980	12 763	10 438	
1981	15 433	13 166	
1982	13 208	11 118	
1983	11 343	9 154	
1984	40 974		
1985	24 912		
1986	26 178		
1987	18 958		
1988	39 832		
1989	343 854	203 116	
30.6.1990		238 384	

Quelle: Matthias Judt, Hg., *DDR-Geschichte in Dokumenten*. Berlin, 1997, S. 545-46.